

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

National-Foot 1 : enfin la "rentrée des classes" !

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

IN extremis, le coup d'envoi du championnat national de première division du Gabon 2019-2020 a été maintenu à ce samedi 25 janvier. La question financière à l'origine de trois reports du lancement de la nouvelle saison ayant été partiellement réglée, plus rien ne pouvait alors s'opposer au retour sur les pelouses des équipes de D1 ce week-end. Pour le plus grand plaisir du public sevré des joutes nationales du ballon rond. Mais aussi pour les joueurs et entraîneurs dont le quotidien se résumait, depuis des mois, aux entraînements et matchs amicaux.

On entre donc dans le vif du sujet avec, au programme, ce week-end, un exercice où l'AO CMS va remettre en jeu le premier titre de champion de son histoire en D1. Demain au stade de l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS), Akanda FC est ainsi le premier challenger des Cémésiens, qui ont enregistré de nombreux départs à l'intersaison.

Dans la succession de l'AO CMS, Mangasport figure au rang de favori. Exempts pour la première journée dans la poule B, les Mineurs regarderont ferrailler Lozosport et l'AS Pélican, mais aussi Missile FC et le FC 105, de retour dans l'élite. Tout comme l'USB qui va accueillir le Stade Mandji. Alors que dans la poule A, où l'Union Sportive d'Oyem sera au repos, l'AS Dikaki, qui dispute sa deuxième saison en D1, va mettre à l'épreuve du bizutage le promu Bouenguidi Sport au stade Mbombet de Mouila. Dans le même temps, le CF Mounana, qui va beaucoup puiser dans son vivier, fera face à un Stade Migovéen armé pour humer les saveurs des hauteurs du classement du National-Foot 1 2019-2020.

PROGRAMME:

Samedi

Poule A (exempt USO)

AS Dikaki/Bouenguidisport (15h30, stade Mbombet)

Poule B (exempt Mangasport)

Lozosport/AS Pélican (15h30, stade Robert Mbeba)

USB/Stade Mandji (15h30, stade Gaston Peyrille)

Missile FC/FC 105 (16h 00, stade Monedan)

Dimanche

Poule A

Akanda FC/AO CMS (15h30, stade de l'INJS)

CF Mounana/Stade Migovéen (15h30, stade Monedan)



C'est contre Akanda FC que les Cémésiens vont remettre en jeu le titre de champion.

"Nous sommes dans une période de reconstruction"

Propos recueillis par JAL
Libreville/Gabon

L'Union. Le Directeur technique de la Fédération gabonaise de basket-ball que vous êtes partage-t-il le constat que les Panthères ont lamentablement échoué au sortir de ce tour préliminaire de l'Afrobasket 2021 à Malabo ?

Emmanuel Ango Ndzime : " Mon constat est que nos adversaires étaient plus aguerris, et que les résultats escomptés n'ont pas été au rendez-vous, certainement du fait de l'inexpérience de nos jeunes qui, en majorité, étaient à leur première participation à une compétition internationale. Alors que nos adversaires ont pu compter sur des joueurs avec plus de vécu de la haute compétition. N'était-ce donc pas prétentieux de clamer haut les ambitions de qualification, sachant, de surcroît, que l'équipe n'avait pas effectué en amont une préparation digne de ce nom ?

Pour ma part, je ne pense pas que c'était une erreur de le dire haut et fort. Car au moment où nous décidions d'engager l'équipe, nous

avons l'assurance des joueurs majeurs expatriés, comme Stéphane Lasse et Lerry Essono quant à leur participation. Malheureusement, ces deux joueurs, qui auraient changé le niveau de notre équipe et, certainement, la physionomie des matchs par leur présence, ont renoncé la veille du départ en Guinée équatoriale. Déclarer le forfait du Gabon, du fait de ces défections imprévues aurait alourdi la dette de notre fédération auprès de la Fiba.

Quelle est la part de responsabilité dans cette campagne ratée du sélectionneur Servais Allogho dont la liste des joueurs retenus a été, à juste titre, critiquée par bon nombre d'observateurs ?

Sa part de responsabilité est, pour moi, très mince, du fait des délais très courts de la préparation et des joueurs disponibles pour cette campagne.

Au-delà de l'absence de compétitions domestiques, le Gabon ne souffre-t-il pas aujourd'hui d'un déficit de talents ?

Nous sommes dans une période de reconstruction de notre sélection A. Il y a, en effet, un grand



Le DTN de la Fégabab Emmanuel Ango Ndzime.

fossé entre le groupe qui s'était qualifié et avait atteint les quarts de finale de l'Afrobasket 2015 et celui présent aux qualifications de Malabo. Pour preuve, Francis Kobangoye et Samuel Ndong, qui sont sortis du lot, sont membres de l'équipe 2015. Cela signifie qu'il y a beaucoup à faire, et c'est toute la famille du basket qui doit s'y mettre.

Quel va être le programme de travail de la DTN dans le pro-

cessus de redynamisation du basket-ball gabonais ?

Un programme de travail ne peut être réalisé sans les moyens qui vont avec. Pour continuer de travailler avec la sélection, il faut des regroupements périodiques, lesquels nécessitent des moyens financiers. Et dans ce sens, nous rencontrons d'énormes difficultés. Du fait de l'accompagnement du ministère des Sports, qui est quasi inexistant.